

# RCCD

## THE MARKETING COMPANY

La **Agencia Rompecabeza Digital** realizó un análisis de la conversación en Twitter respecto de los Trending Topics más populares de la semana. Este análisis toma en cuenta grupos de palabras clave relacionados con los 5 trendings más mencionados entre el lunes 9 al viernes 13 de mayo de 2022.





# TOP 5 - TRENDING TOPICS DE LA SEMANA EN CHILE

9 de Mayo - 13 de Mayo

## ¿QUÉ DIJERON LOS USUARIOS?

1.

### Francisca Sandoval

- La muerte de Francisca Sandoval, quien recibió un disparo en la cabeza el pasado 1 de mayo mientras informaba sobre una manifestación, se ha convertido en el tema más comentado de la semana en Twitter.
- Entre los usuarios hay una gran cantidad de mensajes de apoyo hacia el gremio, se exige justicia y se buscan responsables por este trágico hecho. Una parte de la conversación comenta el hecho de ser el primer homicidio de un periodista ejerciendo su profesión en dictadura en nuestro país.
- En general, la conversación tiene una tendencia negativa y se culpa tanto al gobierno, a los comerciantes de Meiggs, a carabineros y a la justicia.
- Los mensajes de pésame de importantes figuras de la prensa y colegas de Francisca, como Mónica Rincón o Mónica González, están siendo muy retuiteados y comentados.

2.

### Rechazo Salva Chile

- Durante esta semana se ha levantado en varias oportunidades el hashtag #RechazoSalvaChile. Este trending es usado por los detractores de la Convención Constitucional para demostrar su descontento con el proceso constituyente.
- En general, el trending ha tomado fuerza debido a que el texto constitucional ya está entrando en sus etapas finales. Algunos de los puntos más criticados por los usuarios corresponden a la plurinacionalidad, DD. HH., fuerzas armadas y de orden, economía, salud, pensiones y justicia.
- Hay una parte de la conversación que utiliza el mismo hashtag para criticar a los detractores del proceso constituyente.
- Se puede ver que este hashtag también apareció en otras noticias relacionadas con política de esta semana, como es el caso de Karina Oliva, o el asesinato de Francisca Sandoval.

3.

### ENAP

- Luego de más una semana de movilización de los trabajadores subcontractados de la ENAP, aún no se ha llegado a un acuerdo entre todas las partes y esta llamó la atención en Twitter.
- Hay un sector de los usuarios que critica al gobierno por la reacción que ha tenido frente a la movilización. Otros piensan que esta movilización, al igual que la de los camioneros, es muy peligrosa por el tema del desabastecimiento.
- Se ha abierto el debate en Twitter sobre la subcontratación, en el cual la mayoría de los usuarios creen que este tipo de contrato es negativo y que permite malas prácticas laborales.
- Algunos usuarios critican directamente al Presidente Boric por reprimir, a través de carabineros, a los trabajadores movilizados de la planta ENAP en Hualpén.

4.

### Karina Oliva

- Una entrevista de Meganoticias volvió a levantar el caso de Karina Oliva en la conversación de Twitter. Resulta que la ex-candidata a Gobernadora acusó a su ex-jefa de campaña, de estar detrás de todo el problema de cruces de dinero entre candidaturas del Frente Amplio.
- Esto le ha traído grandes críticas al bloque oficialista en la red social. Una parte de los usuarios critica al gobierno actual y a Giorgio Jackson por el fraude que podría significar esta información. Otros usuarios creen que esto es solo una táctica de Oliva para limpiar su imagen y que es todo mentira.
- Incluso un sector más extremo de los usuarios criticó al canal, a la periodista Andrea Aristegui y acusan de montaje a toda la entrevista.
- La ex jefa de campaña y actual vicepresidenta del partido Comunes, Carolina García, salió a desmentir la entrevista de Oliva, lo que reavivó la conversación.

5.

### Ecuador - Chile

- La gran incógnita de que, Ecuador se pueda quedar sin mundial de Qatar y e ir Chile en su lugar sigue generando debates en Twitter.
- Algunos usuarios critican la jugada de la ANFP de tratar de clasificar por "secretaría" al mundial en vez de haber clasificado mediante los partidos. Otros usuarios creen que bajo cualquier medio siempre es bueno que Chile vaya al mundial, en especial como despedida para la generación dorada.
- Una irónica broma tuitera de Arturo Vidal hacia Ecuador por el caso Byron Castillo también encendió los ánimos de la conversación.
- También se ha comentado el hecho de que Perú podría salir beneficiado con la demanda chilena, debido a que gracias a esta podrían clasificar directos, sin pelear el repechaje.
- Eduardo Carlezzo, abogado de la Federación Chilena de Fútbol, también ha recibido críticas por parte de los usuarios.